
Симпозиум Ассоциации ведущих университетов городов мирового уровня
(WC2)

В Политехническом университете прошёл симпозиум Ассоциации ведущих университетов
городов мирового уровня (WC2).

С 28 июля по 2 августа в Санкт-Петербургском политехническом университете Петра
Великого проходит ключевое мероприятие Ассоциации ведущих университетов городов
мирового уровня (World Cities World Class University Network, WC2) — симпозиум WC2 с
участием приглашенных лекторов, студентов, аспирантов и молодых ученых. Тема
международного форума в этом году — «Умный город и цифровое общество».



Ассоциация ведущих университетов городов мирового уровня была создана в 2010 году по
инициативе Сити, Университета Лондона. Ее главная задача — объединить усилия ведущих
университетов мирового уровня, расположенных в крупнейших городах мира (одна страна
— один город — один университет), для совместного вклада вузов в разработку ключевых
вопросов функционирования и развития городов-мегаполисов.

Симпозиум проводится на протяжении 6 лет. В этом году в мероприятии принимают



участие студенты из 9 университетов мира — России, Канады, Австралии, Китая,
Великобритании, Бразилии, Мексики, Германии, США. В течение 4 дней студенты под
руководством профессоров будут вести проектную работу по 5 тематикам: «Транспорт»,
«Глобальное здоровье/здравоохранение», «Знания, культура и развитие городов», «Эко-
кампус» и «Бизнес».

«Основная задача — это международная коллаборация студентов, — сказал на открытии
председатель Ассоциации WC2, вице-президент Сити, Университета Лондона по
интернационализации профессор Стэнтон НЬЮМАН. — Это позволит им узнать больше о
культуре других стран и увидеть, какие подходы используют коллеги в решении схожих
задач». Студенты представят свои решения на заключительном пленарном заседании. К
примеру, молодые люди, которые участвовали в симпозиуме в Лондоне, разработали 4
проекта по озеленению кампуса Сити, Университета Лондона. Эти работы были
представлены руководству вуза, и некоторые из них были воплощены в жизнь.

От лица Политехнического университета участников приветствовал проректор по
международной деятельности Дмитрий АРСЕНЬЕВ. «Это площадка для обмена знаниями и
опытом, — сказал проректор. — То количество студентов и профессоров, которые участвуют
в симпозиуме, означает, что проект WC2, появившийся 10 лет назад, развивается и
приносит реальную помощь обществу». Дмитрий АРСЕНЬЕВ также выразил надежду, что на
симпозиуме студенты не только обретут новых друзей и познакомятся с нашим прекрасным
городом, но и найдут вдохновение и новые идеи для улучшения мира вокруг.



Большую поддержку в проведении симпозиума оказало Правительство Санкт-Петербурга. О
том, как идет процесс цифровизации в нашем городе, на пленарном заседании рассказала
Елена ИВАНОВА, начальник сектора инновационного развития и информационно-
аналитического взаимодействия Комитета по информатизации и связи Санкт-Петербурга.
Усилия комитета направлены на создание единого информационного пространства города,
что будет способствовать поддержанию высокого статуса Санкт-Петербурга как научно-
технологического центра и поставит его в один ряд с мировыми лидерами в области
применения информационно-коммуникационных технологий во всех сферах
жизнедеятельности мегаполиса.



«Санкт-Петербург — один из крупнейших и густонаселенных городов России,
индустриальный центр, культурная столица — развитие города невозможно без
применения умных решений и технологий с обязательным учетом исторического контекста
и культурного облика города», — сказал Кирилл КОЗЛОВ, начальник Санкт-Петербургского
информационно-аналитического центра. В своем докладе он представил ключевые
проекты, разработанные его организацией совместно с Комитетом по информатизации и
связи Санкт-Петербурга.

Команда ВШУБ, под председательством директора Игоря ИЛЬИНА, совместно с Филипом
ВЭЛШЕМ, университет Райерсона, Канада, отвечали за организацию секции «Бизнес».
Задачай этой секции было найти ответ на вопрос: «Какую роль городские университеты и
их бизнес-школы могут сыграть в развитии существующих и создании новых бизнес-
моделей в контексте цифровизации?». Команды из Лондона, Санкт-Петербурга и Торонто,
также в своём исследовании подняли следующие вопросы:

• Как цифровые тренды влияют на существующие бизнес-модели?
• Каковы возможности для предпринимательской деятельности в этом контексте?
• Как бизнес-школы могут создавать экосистемы для стимулирования технологического
предпринимательства?
• Могут ли бизнес-школы предложить модель сотрудничества между университетами и
промышленностью для стимулирования цифровых инноваций?
• Каков опыт городских университетов в управлении трансформацией бизнес-модели?



После пленарного заседания участники симпозиума продолжили работу по секциям. «Мы
знали, что наше мероприятие будет организовано в Политехе на высшем уровне. Так и
случилось. Сейчас идет работа по группам, и в последний день во время презентации
проектов мы увидим, чего достигли участники», — завершил Стэнтон НЬЮМАН,
председатель Ассоциации WC2.




